



#### 刃 年 から寅年

きかった パソコン たが、エ を迎え、教際した。この間した。この間のたか。野田 ましたが、 た。この間、 ソコンも来たりと、気持ちの起 て授業も行事も概ね順調に実施 った一年だったと感じて ンも来たりと、気持ちの起伏が大、新しい出会いもあって、児童用のこの間、卒業生を送り出し、新入生に、教職員には悲しい別れがありまい、小規模校(少人数)の利点を生かっ、小規模校(少人数)の利点を生かっ、小規模校(少人数)の利点を生かった。野田小では新型コロナの対策を と、皆さんにとってはどん一年(1011年)も残りわずか 7田小では新型コロナの対策皆さんにとってはどんな年(1011年)も残りわずかとな いま ずか その

日本というところは置いといて、これから入学生は四人(または五人)という時代が続くことが明らかになったり、近所のお店が閉店し明らかになったり、近所のお店が閉店しい。または五人)という時代が続くことが四人(または五人)という時代が続くことが四人(または五人)という時代が続くことが 社会の変化に眼を向け ń ば 0

ると言われる「壬寅(みずのえとら)」来年の干支は、六〇年に一度巡 安定性や落ち着きを持ちながらも、 度巡って 来

歩を子ども



実

1

 $\mathcal{O}$ 

一位は「動画制作」なのだそうです。

ある調査によると「小学生がしてみたい習い

事

O 路確認」、 家庭訪問」を取り止 七月に「二者面談」を行う。 め

より多くの時間を確保してお話しを伺うため。 保護者・教師ともに負担を減らすとともに、

### O 四月に野田浜で砂の造形を行う。 「歓迎遠足」と「砂の造形」を一つ

集約し、 単純な削減でなく、一つの行事に既存の要素 教育課程のスリム化を図るため。

## すべての授業日を参観可能日とする。

・これまでもこのように考えていたもの 他学年の行事(田植え、餅つき、二分の一成 不足を反省し、 六年生を送る会など)も参観を呼びかける。 取組として推進する。 併 O, せて、 周 知

>

主な行事予定

13日(木)…書き初め大会(9:25~10:25) 14日(金)…書き初め展(終日)~1/21

1日(火)…新入学児童の保護者対象説明会 10日(木)…おやじの読み語り、なわとび大会

28日(月)…3年生授業参観・学級部会

1日(火)…6年生授業参観・学級部会

17日(木)…卒業証書授与式

24日(木)…修了式、離任式

(水)…1·2年生授業参観·学級部会

(金) …6年生とのお別れ集会(全校)

(木)…5年生授業参観・学級部会

絵本クラブ総会、2年生学級部会

4年生2分の1成人式、学級部会

24日(金)…終業式(給食あり)

11日(火)…始業式(給食あり)

発表会や六年生を送る会を設定) たいと考えています。 施や各学期に 学期に運動会、一 れらのほ ほど、 か、 一学期に学習発表会、三学期に学年 よろしく 発表の場を設定すること 動 会の なにとぞ御 お 等は継ば 午前中日 続 ま 理解 程で L こて行  $\mathcal{O}$ 莂

<12月>

<1月>

<2月>

<3月>

38

#### 和 兀 年 度 向 け て

《コラム

あかね雲

変化に対応

するため

令

から肉付けに入ったところですが、今日月頃から始めます。今、段階は骨格づく を練り上げるものですの 『生きる力』を育む」ための基本的な計一 ひと・とき・ 頃から始めます。 雑なパズルを組み合わせて「児童たちの せします。 中から、本年度からの主な変更点を  $\mathcal{O}$ 教育計 もの・かね・情報」 画 (授業や行事の配置等) 段階は骨格づくり で、 編成作業は ーという は は 画

四月に「通学

5

私たちはこのような

い習い事」と同じで「プログラミング」とのこと。

一位はダンスで、三位は「保護者が我が子にさせた

(※「小学生の習い事調査」本年八月/ベネッセコーポレーション)

社会の 変化/ を把握しているか

私たちはこの約二年間、県外への研修出張ができて 危機感がじわっとこみ上げるのを感じます。 や「乖離」が広がっているのではないか…。 いません。 いつの間にか 「先進地 (校) 」との 「格差」 なることが求められています。コロナ禍とはいえ、 学校は、よりいっそう「社会に開かれた」ものに そんな

その想いを強くする今日この頃です。 子どもたちよりもまず私たちだ。 が必要なの

いかんぜよ!

《心に響いた言葉》 「こんな仕事をしたい。」 「キャリア・マネジメントシート」の一番上に、全ての児童が 「将来のつきたい職業」を書いています。通知表ファイルにはさんで持ち帰りますので、どうぞ「いいね!」を!



〈 第七回 〉

# 適切に対応する」についていじめの重大事態、虐待事案等に

**身の苦痛を感じているもの**をいう。」 **身の苦痛を感じているもの**をいう。」 当該行為の対象となった**児童等が心** 物理的な影響を与える行為であって、 ある他の児童等が行う心理的または 「児童等に対して、一定の人的関係に

いじめの「重大事態」とされています。そして、次の状態になっている場合をすべてが該当する」ということです。ここで重要なことは「本人が苦痛を感じ

める事態」(疑いがある段階で重大事態です。)
余儀なくされている疑いがあると認
「相当の期間、学校を欠席することを
が生じた疑いがあると認める事態」

強化することが求められています。

され、心の教育や生活指導などが十分に心にでは、心の教育や生活指導などが十分に心にでは、心の教育や生活指導などが十分に心にでは、心の教育や生活指導などが十分に心にでは、心の教育や生活指導などが出がでいじめまかないと、ちょっとしたきっかけでいじめると、をはずると、ちょっとしたきっかけでいじめるがないと、ちょっとしたきっかけでいじめるがないと、ちょっとしたものでは、心の教育や生活指導などが十分に心にでは、心の教育や生活指導などが十分に心にない。

- 援、自殺予防の取組の推進等困難を抱える児童生徒への包括的な支
- (弁護士)等の活用教育相談体制の整備、スクールロイヤー
- ・学校いじめ防止基本方針の実効化 など

- の取組が求められています。 一方、家庭等での「虐待」については、以

- ・虐待防止のための関係機関との連携
- ・虐待の早期発見・通告

保護・自立支援の円滑な実施

「論語」に次の言葉が綴られています。

「己の欲せざるところ人に施すことなかれ」

高めたいと、改めて心に刻んでいます。 にめや虐待をしない「人間」をはぐくむ力を ということです。いじめや虐待は野生本能に ということです。いじめや虐待は野生本能に ということです。いじめや虐待は野生本能に ということです。いじめや虐待は野生本能に ということです。いじめや虐待は野生本能に ということです。いじめや虐待は野生本能に

ふるさとの文化・歴史・人物 ―― 野田小教育の視点から

## 漢字の成り立ち・意味

という書籍に次の記述がありました。「読書する人だけがたどり着ける場所ノ斎藤孝」

とても奥深い世界があります。」一つひとつの成り立ちには何気なく日常で使っている漢字ですが、

そして「元」は、はじまりであるとともに、日の出を表しているとされています。元旦の「旦」という字は、

全てのエネルギーの源です。そして「元」は、はじまりであるとともに、

全てが新たに動き出す瞬間です。つまり、一月一日の日の出は、

みなさん、よいお年を。初日の出を拝みたいと思います。20

### 【お知らせとお願い

さんの御理解と御協力をお願いします。校長真摯な提案だと感じました。私からもぜひ、皆会員の皆さんの御意見を尊重されようとする児童数(会員数)の減少等に対して熟考されつつ動内容等に関する改革の提案がありました。 PTA会長様や副会長様から役員改選や活